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□晚报记者 张勤 张竞昳

本报讯 昨日上午，市领导参加市政协十
二届一次会议委员分组讨论。省委常委、市委
书记王文超在大会主席团常务主席李秀奇的陪
同下，与经济二组、工商联组政协委员一起讨论
政府工作报告。他指出，要进一步解放思想，团
结一心，积极支持参与大郑东新区建设，实现郑
州跨越式发展。

大郑东新区建设是今年政府工作的“一号

工程”，同时也是市政协委员关注的热点。市政
协委员们纷纷就大郑东新区的建设和发展发表
自己的意见和建议。王文超与委员们进行交流，
并介绍了大郑东新区提出的背景、发展定位、当
前规划工作进展情况，以及下一步的工作思路。

王文超说，大郑东新区预计10年左右形成
规模，需要大量资金。新的发展就有新的机遇
和挑战，他邀请在座的经济界和工商联组的企
业家们也加入到大郑东新区建设中，到大郑东
新区“淘金”。

“全体动员起来才能形成合力，大东区建设
才会更显成效。”王文超认为，企业的发展可以
和大郑东新区的发展有机结合起来，他希望委
员们有统一认识，积极支持，勇于参与，在大东
区建设中贡献自己的力量。

王文超说，市政协委员在分组讨论中提出
的建议，政府相关部门的领导一定要认真总结，
根据实际情况，认真梳理，研究吸纳。而在大会
结束后，政协委员的建议也会及时反馈到相关
的局委和部门。

市十三届人大一次会
议主席团举行第二次会议

本报讯 市十三届人大一次会议主
席团昨日下午举行第二次会议。

大会主席团常务主席王文超、郝建
生、白红战、栗培青、王平、王旭彤、雷志、
刘全心在主席台就座。

会议由主席团常务主席郝建生主持。
会议听取了大会秘书长白红战关于

各代表团审议《政府工作报告》情况的汇
报。参加市十三届人大一次会议的代表
认真审议了《政府工作报告》。代表们一
致认为，报告全面体现了我市“深入学习
实践科学发展观、加快推进跨越式发展”
的最新成果，凸显了我市在解放思想中谋
求科学发展，在克难攻坚中推进跨越式发
展，在统筹兼顾中促进和谐发展的基本思
路，是一个谋划未来、求真务实、前景宏
伟、振奋人心的报告。

审议中，有效应对全球金融危机造成
的困难，促进经济平稳较快发展，加快结
构调整和发展方式转变、促进农业和农村
经济全面发展、积极发挥中心城市带动作
用、规划建设大郑东新区、推进文化城市
建设、改善民生等都引起了代表们的普遍
关注。

晚报记者 李萌 实习生 袁林立

现状：本市4000多家民营企业停
产、半停产

目前我市民营经济已经占到全市GDP的
60%多，金融危机对我市民营中小企业的良性
发展造成很大冲击，其中融资难是当前困扰民
营企业发展的重要问题。而这个现象也引起
了市政协经济委员会的关注，在昨日的大会发

言中，市政协经济委员会作《关于缓解中小企

业融资难问题的建议》，为中小企业找“药方”。

据统计，截至去年年底，我市有民营中小

企业 6万家，其中除当年正常注销1171家企业

外，倒闭企业 400多家，停产企业 1200多家，半

停产企业近3000家，近15%民营企业的正常生
产经营受到影响，有20%左右的中小企业不能正
常生产处于“硬撑”局面，10%的企业出现亏损。
据了解，上述亏损、半停产、停产和倒闭企业中有

80%是因筹集不到流动资金而陷入困境的。

建议：降低贷款门槛，适当放宽企
业还贷时间

委员发言认为，当前的经济形势下，民营
中小企业所遇到的资金困难问题，单靠企业自
身是无法解决的，政府应扶持企业渡过难关，

“对照沿海地市设立中小企业发展专项资金的

额度，我市专项资金规模太小”。

建议政府拓宽融资渠道，加大对民营中小企

业的信贷支持力度，落实好已出台的金融支持政

策，放宽对企业的贷款，在总量和指标上单列，信贷

增速不小于或高于全部贷款增速；降低贷款门槛，

缩短审批时间；对暂时无法按时偿还贷款的成长性

较好、讲信用的企业，适当放宽还贷时间；增加中小
企业发展专项资金额度，督促各县（市）区政府在本
级财政预算中安排扶持中小企业发展专项资金。

本报讯“我是待业青年，有创业愿
望，而且有做烧鸡和拉面的技术，但没有
创业启动资金。希望政府能把我这类青
年列为小额担保贷款对象。将来我创业
成功了，一定要用实际行动来回报社会。”
昨日，创业青年代表王志国在“面对面”活
动中的发言引起了在座的人大代表、政协
委员的关注。

为更好地代表和维护青少年合法权
益，团市委邀请出席“两会”的部分人大代
表、政协委员齐聚青少年宫，开展人大代
表、政协委员与青少年面对面活动，集中
研究准备在“两会”上提出的有关青少年
问题的建议。

活动中，青少年代表向人大代表、政
协委员说出了自己的愿望，包括扩大小
额担保贷款对象范围，帮助有技术、愿
创业、守诚信的困难青年创业解决就业
难题；提高政府对大中专学生医保门诊
基金补贴额度，为高校学子解决后顾之
忧等，并和参加活动的人大代表、政协委
员进行了研讨。

代表和委员们纷纷表示：“进一步了解
了青少年的现状，帮助我们有针对性地提出
议案、提案。我们将努力动员和影响更多的
与会代表、委员支持和响应这些建议，并在

‘两会’中提出，共同促进我市青少年健康成
长。” 晚报记者 李雪 实习生 宋歌/文

晚报记者 马健/图

郑州实行12年义务教育，中不中？
政协委员关注“上学贵”，建议本市尽快就此制订实施方案和时间表

他们认为，“郑州已经具备了这样的经济基础”

热点聚焦

昨日下午，政协郑州市第十二届
委员会第一次会议举行第二次全体会
议，8 位市政协委员作大会发言。经
济、农业、教育、交通、科技等方面的
问题受到普遍关注，在郑州实行 12
年义务教育、给中小企业融资难问题

“开药方”……精彩的发言赢得了阵阵
掌声。 晚报记者 张勤 张竞昳

◆郑州尽快实施12年
义务教育

现状：高中阶段“上学贵”
教育问题一直是社会各界关注的问题，在

继续关注“上学难”、“大班额”的同时，市政协
委员今年还把高中阶段“上学贵”的问题写到
了提案里。在昨天的大会发言中，民革郑州市
委员会作《实行 12年义务教育，分享社会发展
成果》的大会发言，提出了在郑州实行 12年义
务教育的概念。

从郑州市的高中阶段教育来看，相当一部
分学生上的是高收费学校，如公办学校的择校
生、公办学校所办的分校，以及民办高中学校
等。“实行12年义务教育，也是教育均衡发展的
需要，同时也有利于提高国民素质，促进就业
等。”民革郑州市委员会在发言中说，教育是一项
投入高、回报周期长的事业，发展教育事业既不
能指望在一两届政府任期内见成效，也不如基础
设施投资能快速拉动GDP的增长，因此才更需
要政府的重视，加大对教育的投入力度。

建议：高中也实行义务教育
“郑州市作为河南省的省会城市，不仅应该

成为经济发展的领头羊，更应该成为教育方面的
首善之市。”民革郑州市委员会提出建议，市政府
应该尽快将实行12年义务教育纳入郑州市发展
规划，制订具体的实施方案和时间表。“压缩不必
要的支出，加大财政投入力度，尽快实行12年义
务教育，这也是广大市民的愿望。”

对于实行12年义务教育的条件，民革郑州
市委员会在发言中认为，郑州已经具备了这样
的经济基础。

经验：珠海市2007年已对高中
教育免学费

其实，实行12年义务教育在国内外都已经
有了先例。据了解，我国一些发达地区和城市
已经走在了前列。

珠海市从2007年秋季起对本市户籍的中
小学生实行12年免费教育，9年义务教育阶段
学费、书杂费全免，高中教育阶段免学费。

江苏省要在2009年底提出12年义务教育
的具体实施方案。北京市和广东省也提出了力
争在2010年实现12年义务教育的奋斗目标。

现状：市区泊车位缺口14万多个
在每年的郑州市“两会”期间，市政协委员

关于交通问题的提案都有不少，郑州市的交

通拥堵问题一直没有明显改善。在昨日的大

会发言中，市政协委员闫琪再次把市区的交

通问题提了出来。在她的大会发言《郑州市区

交通存在的主要问题及建议》中，闫琪进行了

大量调查，发现市区的路网结构不合理，车辆

增长速度过快而配套设施跟不上，都导致了

交通拥堵。

“目前，市区机动车有61万辆，根据规定需

要24万多个泊车位。”闫琪说，而市区现有泊车
位仅为10.36万个，缺口有14万多个。

建议：今年应规划建设13处公
共停车场

闫琪通过调研认为，在2009年至少要规划
建设13处社会公共停车场，才能缓解停车难、
乱停车的情况。

闫琪还给出了13处停车场的具体位置，分

别是：纬三路经六路附近，纬五路、经五路口附

近，经三路、纬五路口附近，文化路、黄河路口附

近，火车站广场地区，银基商贸城周边，二七路、

太康路口附近，大学路、建设路口附近，人民路、

管城后街口附近，大同路、德化街口附近，互助

路、百花路口附近，东风路、文化路口附近，花园
路、农业路口附近。

◆市区增建13处公共停车场

◆给中小企业融资难“开药方”

代表委员与青少年面对面

有什么愿望和建议
两会上我们帮你提

志愿者代表在“面对面”活动上积极发言。


